



PERIÓDICO ALMAMATER

En defensa del profesor Tulio Elí Chinchilla
[Ver más...](#)

Rectores de Iberoamérica fortalecen la red de apoyo a la creación de empresas universitarias

La universidad pública es, en este país, uno de los pocos sueños que quedan
[Ver más...](#)

De patrias, patriotismo y patriotismo
[Ver más...](#)

Realidad, objetividad y periodismo
[Ver más...](#)



- ▲MI Campus
- ▲MI Mensaje
- ▲MI Opinión
- ▲MI Gestión Tecnológica
- ▲MI Académicas
- ▲MI Regionalización
- ▲MI Personaje
- ▲MI Investigación
- ▲MI Salud
- ▲MI Extensión
- ▲MI Cultura
- ▲MI Bienestar Estudiantil
- ▲MI Panorama



El Rector de la Universidad Santiago de Compostela, Senén Barro Ameneiro, declaró ante el Encuentro Iberoamericano de la Red MOTIVA, realizado en Medellín, su admiración profunda por los logros de la alianza Universidad-Empresa-Estado y ofreció todo el apoyo de su institución a la naciente Sociedad Gestora de Fondos de Capital de Riesgo, en la que también participa la Agencia Española de Cooperación Internacional -AECI-
[Ver más...](#)

CARRASQUILLA
La sencillez



- AM Campus
- AM Mensaje
- AM Opinión
- AM Gestión Tecnológica
- AM Académicas
- AM Regionalización
- AM Personaje
- AM Investigación
- AM Salud
- AM Extensión
- AM Cultura
- AM Bienestar Estudiantil
- AM Panorama

Gestión Tecnológica

Red MOTIVA



Rectores de Iberoamérica fortalecen la red de apoyo a la creación de empresas universitarias

Medellín fue sede el 3 y 4 de abril del Primer Encuentro Iberoamericano de Rectores de la Red MOTIVA, cuyas decisiones fortalecerán los compromisos para el fomento y el apoyo de la innovación, la ciencia y la cultura emprendedora.

La Red MOTIVA -creada hace nueve años en la universidad española de Valencia-, está conformada por instituciones de los sectores público y privada, entre ellas 16 universidades de Iberoamérica que propenden por la innovación y el emprendimiento como factores de desarrollo que, desde el ámbito universitario, contribuyan al progreso regional y nacional.



De izquierda a derecha: Senén Barro Ameneiro, rector de la Universidad Santiago de Compostela; Rosa Elcarte López, directora de la Agencia Española de Cooperación Internacional (AECI); Francisco Tomás Vert, rector de la Universidad de Valencia; Alberto Uribe Correa, rector de la Universidad de Antioquia; Luis Carlos Uribe Jaramillo, presidente ejecutivo del Comité UEE; Margarita Berrío de Ramos, vicerrectora de Extensión de la Universidad de Antioquia; y Juan Camilo Ochoa Restrepo, ex presidente del Grupo Empresarial Antioqueño y miembro del Comité UEE.

Con tal propósito fue firmado un convenio de colaboración para la creación de la Sociedad Gestora de Fondos de Capital de Riesgo.

Documento lo suscribieron ocho instituciones de educación superior del departamento (Universidad de Antioquia, Nacional Sede de Medellín, Eafit, Medellín, Bolivariana, Escuela de Ingeniería, Centro de Estudios de Salud CES y Corporación Universitaria Lasallista), lo mismo que la Universidad de Santiago de Compostela (Galicia, España) y la Sociedad Gestora de Fondos de Capital de Riesgo de dicha institución, UNINVEST.



Según el rector de la Universidad de Antioquia, Alberto Uribe Correa, la firma de este compromiso facilitará la creación de un fondo que permitirá, a corto plazo, financiar las iniciativas más promisorias de creación de empresas de base tecnológica, a partir de resultados de investigación, llamadas *spin off*.

Un segundo convenio entre las Universidades de la Red, contempla además el compromiso de la Universidad Santiago de Compostela y UNINVEST de prestar su apoyo en la formación de

profesionales en análisis de inversiones.

El ámbito de actuación inicial y preferente de la Sociedad UNINVEST-COLOMBIA será la región de Antioquia, sin descartar su actuación en las demás regiones del país, si el desarrollo de ésta así lo propicia.

Este primer encuentro iberoamericano de la Red MOTIVA -realizado en el marco de la reunión mensual del Encuentro Universidad, Empresa, Estado- contó, entre otros, con la presencia, como invitados internacionales, de Francisco Tomás Vert, rector de la Universidad de Valencia; Senén Barro Ameneiro, rector de la Universidad Santiago de Compostela; Daniel Ricardo Medina, rector de la Universidad Nacional de Mar del Plata, Argentina; Vicente Ramón Torcal, director de la Red; Carlos Hernández Sade, consejero delegado de UNINVEST; y Rosa Elcarte López, directora de la Agencia Española de Cooperación Internacional (AECI).

ante que abordó este encuentro de eventos universitarios de Iberoamérica, en el Programa ERICA (España y sus Conocimientos con Antioquia)

ERICA es fruto de un convenio suscrito por la Agencia Española de Cooperación Internacional -AECI-, la Gobernación de Antioquia, la Alcaldía de Medellín, Comfama y la Universidad de Antioquia. Apoya la realización de proyectos asociativos que contribuyan a la reducción de la inequidad social en Antioquia y cubre tres ejes: desarrollo territorial, emprendimiento y desarrollo tecnológico e innovación. Incluye la transferencia de buenas prácticas españolas en asuntos relacionados con los tres ejes.



La Universidad de Antioquia coordina la transferencia de la buena práctica de emprendimiento empresarial.

Entre sus componentes están los Fondos de Capital de Riesgo y la Sociedad de Inversionista Ángeles, temas que fueron presentados en el Comité UEE por los profesores Senén Barro Ameneiro y Carlos Hernández Sade. (AGM)



La firma del convenio de colaboración para la creación de la Sociedad Gestora de Fondos de Capital de Riesgo, se constituyó en un momento histórico para la educación superior colombiana. Los rectores Alberto Uribe Correa (a la izquierda) y Senén Barro Ameneiro (a la derecha) estrecharon sus manos en señal de plena satisfacción.

Cada vez se consolida más este proyecto

Alberto Uribe Correa, rector Universidad de Antioquia

Este primer encuentro de rectores que la Red MOTIVA realiza en Iberoamérica tendrá consecuencias muy positivas. En primer lugar, porque los asistentes pudieron darse cuenta de la forma como se está trabajando en Antioquia a través de la alianza Universidad, Empresa, Estado, que despertó vivo interés entre los rectores de aquellas universidades que tienen entre sus propósitos incursionar en dicha tarea. En segundo lugar, por la firma del convenio de colaboración para la creación de la Sociedad Gestora de Fondos de Capital de Riesgo, que concitó incluso la participación de la Agencia Española de Cooperación Internacional, debido a que Medellín y Antioquia son un referentes de progreso y de grandes iniciativas no sólo en España sino en la Unión Europea. Desde todo punto de vista esa colaboración es interesantísima, como lo es también la posibilidad que quedó abierta para que las universidades de la Red MOTIVA faciliten la movilidad de docentes, estudiantes y personal administrativo de las instituciones de educación superior, mediante becas y otros beneficios. Y, en tercer lugar, porque cada vez se consolida la alianza entre las universidades de nuestra región, a la vez que su relación con las más prestigiosas universidades en el mundo, como lo son la Universidad de Valencia, la Universidad Santiago de Compostela, la Universidad Nacional de Mar del Plata, el Instituto Tecnológico de Costa Rica, la Universidad Central de Venezuela y la Universidad de Oriente de este mismo país, cuyos rectores estuvieron presentes en esta reunión de Medellín. Nuestra pretensión con todo este cúmulo de actividades que hemos realizado durante los días 2, 3 y 4 de abril, es mostrarle a la región y al país que el conocimiento es la base del desarrollo, es la base de la economía, es el fundamento de la riqueza en el siglo XXI. Me declaro profundamente satisfecho por el avance de las iniciativas que se han consolidado entre el mundo de la academia, el mundo de la empresa privada, el sector estatal colombiano y la comunidad científica nacional e internacional. Y una de esas iniciativas tiene que ver con los recursos a los cuales ahora podrán acceder muchos de los proyectos que no hemos podido desarrollar por la falta de un fondo de capital de riesgo.